

ABSTRAK

Rasydina Istiqamah, 2017. "Variasi Fonologi Bahasa Indonesia pada Komunitas Penutur Bahasa Makassar di Desa Pakatto Caddi". *Skripsi*. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh M. Ide Said DM dan Munirah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui variasi-variasi fonologi bahasa Indonesia pada penutur bahasa Makassar di Desa Pakatto Caddi khususnya pada Remas Nurul Iman Ar-rahmah. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif. Data penelitian adalah kata atau ungkapan yang terdapat dalam pelafalan bahasa Makassar komunitas penutur ketika berbahasa Indonesia sehingga menimbulkan berbagai variasi kebahasaan khususnya pada aspek fonologinya. Sumber data dalam penelitian ini adalah komunitas penutur di Desa Pakatto Caddi. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini teknik simak, teknik rekam, dan teknik mencatat. Teknik analisis data yang digunakan adalah mengidentifikasi, mengklasifikasikan, menganalisis, mendeskripsikan, dan menyimpulkan fonem-fonem yang terdapat dalam tuturan penutur bahasa Makassar.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dari keempat aspek variasi fonologi, terdapat tiga penggunaan aspek variasi fonologi yang ditemukan dalam penelitian ini. Temuan dari perubahan fonem yang dituturkan oleh penutur bahasa Makassar yaitu fonem konsonan /k/ diubah menjadi /s/, fonem konsonan /b/ dan /k/ jadi /t/, fonem vokal /i/ jadi /e/ dan fonem konsonan /l/ jadi /k/, fonem konsonan /f/ jadi /p/, fonem vokal /i/ jadi /e/ dan diftong /ai/ jadi /e/, /au/ jadi /o/. Temuan dari penambahan fonem yang dituturkan oleh penutur bahasa Makassar yaitu penambahan bunyi glotal stop [ʔ] di akhir kata, fonem /n/ dan /m/ ditambahkan menjadi /ng/, dan penambahan bunyi akibat penekanan fonem bentuk tersebut digunakan dengan memperpanjang dan melakukan penekanan pada suku kata kedua. Temuan dari pelepasan fonem yang dituturkan oleh penutur bahasa Makassar yaitu penutur melakukan penyingkatan, beberapa fonem biasanya tidak disebutkan pada saat bertutur, bahkan ada pula yang melakukan pelepasan dengan merubah bunyi tersebut.

Kata kunci : *variasi bahasa, penggantian, fonem.*